
Среди участников – член ЦК КПРФ, пер-
вый секретарь Новгородского обкома 
партии Ольга Ефимова, члены Бюро Нов-
городского областного Комитета КПРФ, 
активисты Новгородского отделения «Дви-
жение в поддержку Армии, оборонной 
промышленности и военной науки», члены 
ЛКСМ РФ.

По ходу следования автоколонны ее 
приветствовали водители и пешеходы.

Завершилось мероприятие возложе-
нием цветов и венка к Монументу Победы, 
который был недавно отреставрирован 
к юбилею освобождения Новгорода от 
немецко-фашистских захватчиков.

По прибытии колонны к месту возло-
жения Ольга Анатольевна Ефимова рас-
сказала съёмочной группе «Вести. Вели-
кий Новгород» ГТРК «Славия» о ходе акции 
и поздравила ветеранов Великой Оте-
чественной войны, защитников нашей 
страны, кто сегодня участвует в зоне СВО, с 
днем рождения нашей героической, побе-
доносной Красной Армии и Военно-Мор-
ского Флота.

«Этот праздник для всех тех, кто слу-
жил и служит своему Отечеству, защищает 
и сберегает его от угроз и напастей. «Несо-
крушимая и легендарная, в боях познав-
шая радость побед…», созданная 106 лет 
назад под алым стягом Великого Октября, 

она крепла и мужала вместе с Советской 
страной. Самоотверженность и воинское 
искусство красных полководцев и бойцов 
вписали многие славные страницы в нашу 
историю. Они умели сохранять стойкость 
тогда, когда, казалось, силы человеческие 
исчерпаны.

Мы гордимся нашими ветеранами, пре-
клоняемся перед их подвигом. Наша дань 
уважения и тем, кто участвовал в локаль-
ных войнах и боевых действиях, кто стоял 
и стоит на охране рубежей России, всем 
участникам СВО. Ведь сейчас наши защит-
ники выполняют миссию огромной истори-
ческой значимости. Победа в Великой Оте-
чественной войне утвердила во всем мире 
мнение о нашей армии как об освободи-
тельнице от фашистского ига»,  –  отметила 
Ольга Ефимова.

Торжества в честь 106-й годовщины 
Красной Армии и Военно-Морского Флота 
прошли и в других городах и районах Нов-
городской области. Местные отделения 
КПРФ в этот день провели возложения цве-
тов к памятникам В. И. Ленину и воинским 
захоронениям и мемориалам.
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в новгородской области  отметили день советской Армии 
и военно-морского Флота

23 февраля коммунисты новгородского городского отделения кпРФ про-
вели автопробег в Великом новгороде, приуроченный к 106-й годовщине 
дня создания Рабоче-крестьянской красной армии и поддержке военно-
политической операции, осуществляемой Вооруженными силами России.

Великий Новгород Валдай

Старая Русса

Чудово
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Митинги, возложения цветов и вен-
ков к мемориалам, воинским захоро-
нениям и братским могилам прошли в 
Старой Руссе, Малой Вишере, Шимске, 
Чудово. 18 февраля 1944 года 1-я Ударная 
армия 2-го Прибалтийского фронта в ходе 

Старорусско-Новоржевской наступатель-
ной операции выбила немцев с оккупиро-
ванной территории. Стратегически важные 
объекты, контролирующие ленинградское 
и московское направления, перешли под 
контроль советских войск, а оставшиеся 
в живых жители смогли вернуться в свои 
дома.

В честь 80-летия со Дня освобожде-
ния Волотовского района от фашистских 
захватчиков активисты Волотовского рай-
кома КПРФ Минутой молчания и возло-
жением цветов и венков почтили память 
погибших героев у обелиска на братском 
захоронении, где прошёл традиционный 
митинг. По сводке советского информ-
бюро от 21 февраля 1944 года: «…войска 
Северо-Западного и Волховского фронтов 
продолжали развивать успешное насту-
пление и овладели районными центрами 

Ленинградской области: сёлами Волот, 
Поддорье, Белебёлка, городом Сольцы, 
районным центром Калининской области 
городом Холмом». Спустя 80 лет подвиг 

советских солдат, волотовских подпольщи-
ков не забыт. Память о мужестве, упорстве 
и героизме советских воинов живёт в серд-
цах волотовцев.

Перед участниками встречи, в которой 
приняли участие активисты всех региональ-
ных партийных отделений Северо-Запад-
ного федерального округа выступил Пред-
седатель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов, который 
рассказал о текущей политической обста-
новке в мире, ситуации в стране накануне 
выборов, и предоставил слово кандидату 

на пост Президента РФ Н. М. Харитонову. 
Николай Харитонов представил партий-
ному активу предвыборную программу 
КПРФ.

Делегацию Новгородского област-
ного отделения партии возглавили пер-
вый секретарь обкома КПРФ О. А. Ефимова 
и секретарь по идеологической работе 

обкома КПРФ Н. А. Макаревич. В состав 
делегации вошли активисты и руководи-
тели районных партийных отделений, сто-
ронники партии из общественной органи-
зации «ДПА».

С информацией о ключевых позициях 
в развитии страны к участникам обра-
тился первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю. В. Афонин, затем слово пре-
доставили представителям региональных 
партийных отделений.

От Новгородского областного отде-
ления КПРФ к трибуне вышел первый 
секретарь Новгородского горкома ЛКСМ 
РФ Андрей Михеев. Лидер новгородских 
комсомольцев призвал молодёжь брать 
пример с коммунистов  –  героев былых 
времён, которые в тяжёлой борьбе соз-
давали Советское государство, анало-
гов которому в мире не существует и по 
сей день: «Нашим современникам необ-
ходимо использовать богатейший опыт 
коммунистов, которые, следуя ленинским 
идеям, строили и приумножали богат-
ства нашей великой Родины. К таким лич-
ностям относится и кандидат от КПРФ на 
пост Президента Николай Михайлович 
Харитонов, имеющий гигантский опыт, 
колоссальные знания и огромный авто-
ритет. А задача партии и каждого комму-
ниста  –  поддержать кандидатуру Нико-
лая Харитонова и донести до избирателей 
Программу Победы партии, которая выве-
дет нашу страну из тупика, куда её завели 
приверженцы капиталистического пути 
развития. И не случайно основным при-
зывом нынешней избирательной кампа-
нии стали слова: «Поиграли в капитализм, 
и хватит!»

пАртийнАя жизнь

партактив новгородского областного отделения КпрФ 
на встрече с н.м. Харитоновым

30 января коммунисты новгородского областного отделения кпРФ при-
были в город санкт-петербург на встречу с кандидатом в президенты РФ 
н.М. Харитоновым.

Коммунисты местных отделений КпрФ провели мероприятия, посвящённые 
освобождению городов и районов новгородской области от фашистов

В городах и районах новгородской области коммунисты отметили па-
мятные даты по освобождению в годы Великой Отечественной войны от 
немецко-фашистских захватчиков.

По мнению Михаила Ветрова, о том, 
чтобы вернуть в школы единую общерос-
сийскую униформу, ведутся дискуссии. 
Однако в последнее время к этому вопросу 
стали возвращаться всё чаще.

«Прошу вас оценить возможность воз-
вращения в обиход российских школьников 
аналога пионерского галстука, который стал 
бы обязательным униформенным атрибу-
том», – говорится в тексте обращения пред-
седателя Ассоциации производителей дет-
ских товаров, работ и услуг.

Первый вопрос, который хочется задать 
инициатору: «Может ли в капиталистиче-
ской России появится символ советской 
идеологии?!».

Советская школа объединяла детей трёх 
Всесоюзных организаций: октябрят, пионе-
ров и комсомольцев. Три угла пионерского 
галстука символизируют нерушимую связь 

трёх поколений – коммунистов, комсомоль-
цев, пионеров.

Второй вопрос: «Сможет ли образо-
вательный процесс воспитать истинных 
патриотов своей страны благодаря пионер-
скому галстуку?!».

Думаю, что ни то, ни другое невозможно. 
Целью пионерской организации было вос-
питывать юных борцов в духе коммунисти-
ческой идеологии и преданности советской 
Родине, пролетарского, социалистического 
интернационализма, сознательного отно-
шения к труду и общественному достоянию, 
освоению духовной культуры, непримири-
мости ко всему, что чуждо социалистиче-
скому образу жизни.

Как повяжешь галстук,
Береги его:
Он ведь с Красным знаменем
Цвета одного.

Советская власть вносила не только иде-
ологию, но и обеспечивала детей всем, начи-
ная от бесплатного образования, культуры и 
досуга. И дворцы строились для детей!

Советская страна воспитала на идеа-
лах юных героев во времена Великой Оте-
чественной войны. К концу войны шестеро 
пионеров были удостоены звания Героя 
Советского Союза. Все шестеро – посмертно. 
Вот их имена: Боря Цариков, Валя Котик, 
Зина Портнова, Лёня Голиков, Марат Казей, 
Саша Чекалин. Вместе со взрослыми вно-
сили свой посильный вклад дети и под-
ростки, сбегали на фронт, воевали в парти-
занских отрядах.

И сегодня мы продолжаем сохранять 
традиции пионерского движения, прово-
дим работу среди учащихся, организуем 
отряды пионеров и октябрят.

Нынешняя власть, за свой более 30-лет-
ний период правления, уже много сменила 
названий, пытаясь скопировать детскую 
организацию, каких только мертворож-
денных проектов не навыдумывали: и дви-
жение детей и молодежи «Большая пере-
мена», была, правда, недолгой идея детской 
организации «Медвежата»  –  аналог совет-
ских «октябрят», есть сейчас «Юнармия» для 
юных патриотов, и вот новое государствен-
ное движение детей и молодежи «Движе-
ние Первых». И это естественно, что нужны 
формы для объединения молодого поколе-
ния. Но подменить – не получиться!

Даже не очень хочется, но, видимо, 
нужно, напомнить эффективным управ-
ленцам, как нынешнее молодое поколение 
«патриотов» ринулось к границам при объ-
явлении мобилизации в зону СВО.

Поэтому данная инициатива смахивает 
на коммерческий интерес. И не более.

Ольга ефимова

пионерские красные галстуки предложили вернуть в школы
такая идея поступила из ассоциации производителей детских товаров. 

там считают, что пионерский галстук символизировал в сссР стремление 
к знаниям и верность стране. и сейчас в его аналоге якобы нуждаются со-
временные школьники.
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Нужно особо подчеркнуть: в беседе с 
гостем из США президент не ограничился 
заявлением о том, что предательский раз-
вал СССР стал крупнейшей катастрофой, 
повлекшей разрушительные геополитиче-
ские последствия. По сути, впервые глава 
государства прямо назвал основными вино-
вниками этой катастрофы Ельцина и его 
окружение. 

Мы полностью разделяем эти пози-
ции, заявленные президентом. Но если мы 
признаём, что навязанная России в начале 
1990-х прозападная политика повлекла 
за собой последствия, неприемлемые и 
для нас, и для большей части человече-
ства, тогда мы обязаны сделать следующий 
шаг.  следует прямо и честно признать, 
что разрушительные последствия навя-
занного нам, в угоду западу, социально-
экономического курса необходимо 
решительно преодолевать.

Реалии требуют новой стратегии суве-
ренного развития России.  Крайне необ-
ходима и согласованная с нею  программа 
возрождения страны. 

Мы убеждены: ключевая задача – прео-
долеть последствия капиталистического 
разгрома в экономике и социальной 
сфере. именно они стоят сегодня на пути 
побед нашей Отчизны и её успешного 
развития. на смену разрушительной игре 
в капитализм, нещадно грабящим страну 
и граждан олигархам должна прийти 
справедливая и эффективная система 
развития в интересах большинства.

Мы требуем вернуть в руки государ-
ства ведущие отрасли промышленности 
путём национализации крупнейших пред-
приятий,  передать под контроль государ-
ства имеющиеся крупные предприятия по 
переработке сельскохозяйственной продук-
ции.  Российская земля должна кормить 
народ, а не кучку хозяев-миллиардеров! 

наш важнейший ориентир – народ-
ные предприятия, работающие под 
руководством коммунистов. Именно они 
показывают самые внушительные произ-
водственные результаты. В их коллективах 
самые высокие зарплаты и лучшие соци-
альные условия.  такие хозяйства – бле-
стящий образец для формирования 
новой экономической политики, спо-
собной гарантировать нам успешное 
независимое развитие и ускоренное 

импортозамещение.  их опыт необхо-
димо распространить на всю страну. 
КПРФ настойчиво призывает повысить уро-
вень поддержки сельскохозяйственной 
отрасли, принципиально увеличить финан-
сирование развития сельских территорий 
из федерального бюджета, создать сек-
тор государственной торговли и нала-
дить его тесную связь с промышленным 
и аграрным производством. Это – реаль-
ный способ борьбы с бессовестным раз-
дуванием цен.

Мы настаиваем на серьёзных преоб-
разованиях в области финансов и кре-
дита. банковская система России обязана 
служить не ростовщикам-спекулянтам. 
её задачей должно стать наращивание 
средств для развития экономики и чело-
века. Она обязана работать на обеспе-
чение доступности инвестиций. Только 
подлинно государственный банк может осу-
ществлять не спекулятивную, а справедли-
вую кредитную политику, направленную 
на экономический прорыв, на поддержку 
научно-технического прогресса.

На берегах Невы российские коммуни-
сты и наши сторонники отметили 80-летие 
снятия блокады героического ленин-
града. Состоявшиеся на его священной 
земле встречи напомнили о великом под-
виге советского человека в борьбе с фашиз-
мом. Увы, гидра нацистского чудовища 
сегодня вновь подняла голову. Ради победы 
над ним наша страна героически сражается 
на Украине.

сегодня, когда бандеровская нечисть 
вновь распоясалась с подачи империали-
стов сШа и европы, важнейшей истори-
ческой миссией становится противостоя-
ние этому злу. Мы делаем всё возможное, 
чтобы приблизить победу над ним. 

Только за первую декаду февраля КПРФ 
организовала отправку в Донбасс двух гума-
нитарных конвоев. В них – 150 тонн жизненно 
необходимых продуктов, лекарств, обо-
рудования. Всего же нами направлено 122 
таких конвоя. За годы сражений в Новорос-
сии с нацизмом и бандеровщиной мы при-
няли у себя 16 тысяч детей Донбасса. Только 
за последний месяц на оздоровление к нам 
прибыло 250 мальчишек и девчонок.

В Ленинграде-Питере КПРФ почтила 
память нашего выдающегося сорат-
ника, нобелевского лауреата Ж.И. Алфё-
рова. Он внёс огромный вклад в развитие 

отечественной науки и образования, а их 
возрождение сегодня – ключевое условие 
национального выживания и развития. Об 
этом мы заявили на пресс-конференции в 
ТАСС, посвящённой программе поддержки 
науки и образования, где представили 
новый проект закона «Образование для 
всех». 

Мы твёрдо знаем: наша  программа 
возрождения средней и высшей школы 
позволит воспитывать истинных патрио-
тов, ответственных граждан и современ-
ных специалистов. Они будут способны 
обеспечить технологический прорыв и 
гарантировать экономический сувере-
нитет России. Сегодня становится всё более 
важным преодолеть острейший дефицит 
кадров, о котором заявляет уже каждое вто-
рое предприятие. Это худший показатель с 
1996 года. 

На всех встречах в разных уголках страны 
наш кандидат Харитонов и команда КПРФ 
требуют покончить с порочной практикой 
передачи управления жилищно-комму-
нальным хозяйством в руки алчных, безот-
ветственных и коррумпированных частни-
ков. Их деятельность в этой сфере оказалась 
абсолютно провальной, а её последствия 
несут всё большую угрозу национальной 
безопасности. Подтверждение тому – насто-
ящий коммунальный коллапс, охвативший 
целый ряд регионов нынешней зимой.

Мы идём к гражданам с программой, 
в которой заявлена необходимость вер-
нуть всю систему ЖкХ под контроль госу-
дарства. Это самым активным образом под-
держано и на наших региональных встречах 
с избирателями, и на проведённой пред-
выборным штабом встрече по проблемам 
жилищно-коммунальной сферы с предста-
вителями инициативных групп Москвы. 

Нынешний год объявлен в России Годом 
семьи. И мы обязаны добиться того, чтобы 
он был отмечен принятием давно назрев-
ших законов, необходимых для укрепления 
семейного института, для защиты материн-
ства и детства. В нашей стране не обеспе-
чены базовые потребности большинства 
молодых семей. Каждая четвёртая семья с 
двумя детьми и каждая вторая семья с тремя 
детьми – за чертой бедности. Решение этих 
вопросов, в конечном счёте, лежит в обла-
сти экономики. И наша программа позво-
ляет их решить. 

На посвящённом этой программе Соци-
альном форуме в Оренбурге   мы  заявили  
о необходимости полностью освободить 
многодетные семьи от уплаты налога на 
доходы физических лиц. Он поступает в 
региональные бюджеты. И их убытки от вве-
дения этой меры можно полностью погасить 
за счёт бюджета федерального. В том числе 
и путём увеличения налогообложения для 
сверхбогатых, которые во всём мире отдают 
в казну минимум 30–40% своих доходов, а у 
нас – втрое меньше.

Давайте вдумаемся: по данным между-
народных исследовательских организа-
ций,  500 самых богатых жителей России 
уже сосредоточили в своих руках 640 
миллиардов долларов. по нынешнему 
курсу это 58 триллионов рублей – прак-
тически два федеральных бюджета. Эти 
пять сотен богачей владеют 40% всех 
финансовых активов 150-миллионной 
страны! И при этом отдают в качестве нало-
гов практически такую же долю своих дохо-
дов, какую отдают бедные и нищие!

сохранение олигархического кон-
троля над экономикой и социальной сфе-
рой России – главная причина вымирания 

и разграбления нашей страны. а эти про-
цессы, увы, продолжаются. Не останавли-
вается вывоз за рубеж капиталов, золота, 
алмазов, оружейного плутония, обогащён-
ного урана. В прошлом году США получили 
его на рекордные 1,2 миллиарда долларов. 
По сути, речь идёт о поставке стратегиче-
ских ресурсов нашим прямым противникам. 
А ведь они уже абсолютно открыто заявляют 
об интенсивной подготовке НАТО к войне с 
Россией. С этой ситуацией, которая выгодна 
только «пятой колонне», необходимо покон-
чить! 

В Хабаровске Компартия России провела 
форум «Развитие Дальнего Востока: пер-
спективы, пути, методы». Он собрал участ-
ников из десяти регионов. 

Одним из ключевых стал вопрос о 
мерах привлечения на восток страны моло-
дых перспективных специалистов. Учиты-
вая стратегически важный характер этой 
задачи,  н.М. Харитонов предложил про-
грамму беспроцентной ссуды на покупку 
первого жилья для молодых семей сро-
ком на 20 лет. Она не только поддержит 
молодые семьи, но и положительно ска-
жется на росте населения и развитии терри-
торий Дальнего Востока. Наша программа 
предполагает, что  после введения такой 
ссуды для молодых семей на Дальнем 
Востоке и в арктической зоне она затем 
будет распространена на всю страну.

Обсуждая социальные проблемы на 
предприятиях и в аудиториях Красноярска, 
наша команда уделила особое внимание 
нарастающей проблеме роста цен на товары 
и продукты первой необходимости. Он вле-
чёт за собой неизбежное обнищание и втя-
гивает всё больше людей в долговую кабалу. 
А ведь у нас уже сегодня только по офи-
циальным данным не менее 12 миллио-
нов нищих, а суммарная задолженность 
граждан перед банками перевалила за 
35 триллионов рублей. Это больше, чем 
годовой бюджет страны. И основная часть 
кредитов, из которых образуется такая 
гигантская задолженность, – это кредиты не 
на развлечения, не на красивую жизнь, а на 
элементарное выживание. 

государство в нынешней ситуации 
не имеет права уклоняться от регулиро-
вания цен на товары первой необходи-
мости. В противном случае мы получим 
тяжёлые социальные последствия.

На Общероссийском открытом партий-
ном собрании, посвящённом  100-летию 
памяти В.и. ленина, мы обобщили главные 
вызовы текущего момента. Партия сформу-
лировала стратегические задачи, стоящие 
в настоящее время перед страной, опреде-
лила пути их решения. Масштаб этих задач 
требует прочного национального единства. 
Но такое  победное единство не может 
быть обеспечено на основе погружа-
ющейся во всё более очевидный кри-
зис капиталистической системы, порож-
дённый политикой запада, которой мы 
сегодня противостоим. 

То, что капитализм зашёл в тупик, 
уже открыто признал и президент Путин. 
Пора выводить Россию из капиталистиче-
ского тупика! Мы убеждены: путь социа-
лизма  –  это единственный путь из кри-
зисного тупика. единственный путь к 
победе!

геннадий зЮганОВ,
председатель Цк кпРФ,

руководитель фракции кпРФ 
в государственной Думе.

 источник: пресс-служба Цк кпРФ

По словам чиновника, при текущем 
уровне развития экономики 60 % россиян 
должны жить в арендованных квартирах, 
а не в собственных. Он предложил повы-
сить плату за обслуживание квартиры до 
30–35 тысяч рублей в месяц и забирать 
жильё у тех, кто не сможет его оплачи-
вать. То есть, по его мнению, пришло время 

пересмотреть результаты приватизации в 
этой области.

Во всей этой истории удивляют два 
момента.

Первый. Трудовое большинство рос-
сиян думает, что «главная ошибка 90-х 
годов»  –  это обвальная приватиза-
ция народного имущества, которая соз-
дала класс олигархов и отправила в бед-
ность миллионы людей. Причем Анатолий 
Чубайс никогда не скрывал смысла такой 
приватизации. Он говорил, что главное 
было создать класс собственников, на 
который могла бы опираться новая власть, 
чтобы «проклятые коммуняки» и трудо-
вой народ уж точно проиграли. Анатолий 
Чубайс теперь не в России, да и зовут его 
уже иначе, но результаты его деятельности 
перед глазами.

Знаково, что Андрей Широков не гово-
рит о национализации имущества оли-
гархов. Видимо, они неприкосновенные и 
святые, и в этом суть классовой политики. 
Видимо, вот «проклятых бывших гомосове-
тиков» можно было бы и потрясти.

Второе. Совершенно непонятно, что 
государство собирается приобрести в 
результате деприватизации жилья. Ведь 
если жилье будет деприватизировано, 
то ответственность за него вернется от 
людей снова государственным или муни-
ципальным организациям. Скорее всего, 
они не будут реально производить теку-
щий ремонт и не будут помогать гражданам 
обслуживать их жилье.

Другими словами, предлагается ото-
брать у граждан последнее, ничего не давая 
им взамен. Да, действительно, есть очень 

немного людей, которые хотели бы вернуть 
свое жилье в муниципальную собствен-
ность, но это уже самые нищие и не имею-
щие наследников. Вешать на них грехи при-
ватизации 90-х, это даже не то, что с больной 
головы на здоровую, это значит второй раз 
грабить всё тот же народ.

Самое печальное, что сейчас даже не 
знаешь, что посоветовать людям с низкими 
доходами. Оставив жилье в частной соб-
ственности, будут душить налогами. Пере-
ведешь его из частной собственности в 
муниципальную, будут душить повыше-
нием арендной платы. Куда ни повернись, 
карман все равно вывернут. А что скажут 
сами граждане?

О. н. смолин, 
депутат госдумы фракция кпРФ

депутАтсКАя деятельность 

в россии предложили забирать из частной собственности квартиры 

глава комитета по предпринима-
тельству торгово-промышленной па-
латы в сфере ЖкХ андрей Широков 
заявил: «приватизация жилья была 
одной из самых больших ошибок              
90-х, потому что она породила огром-
ный класс нищих собственников».

В средине февраля  внимание всего мира было приковано к интервью 
президента России В.В. путина, которое он дал американскому журнали-
сту такеру карлсону. В ходе беседы глава государства убедительно обо-
сновал внешнеполитическую стратегию нашей страны, осветил причины 
и задачи специальной военной операции, представил видение перспек-
тив нового миропорядка, в котором не должно быть места жандармской 
гегемонии Вашингтона и его подручных.

бедных россиян
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А специфика этого мировоззренче-
ского раскола состоит в том, что он 
стал олицетворять не только идеоло-
гическое противостояние – он перерас-
тает во враждебную деятельность, 
направленную против своего народа, 
который, дескать, ошибается, заблуж-
дается, одурманен. При этом препа-
рируют в своих устремлениях рус-
скую и советскую историю, всё то, что 
составляет духовную и культурную 
основу российского общества. Цели же 
и способы их достижения предписыва-
ются из «Вашингтонского обкома».

стёРтые личины изМены

На мой взгляд, поле предательства 
за последние десятилетия претерпело 
серьёзные изменения.

Начну с коллаборационистов. Это лица, 
внешне являясь гражданами России, слу-
жат интересам других стран, нанося ущерб, 
нередко трудно поправимый. Классиче-
ским примером такого поведения является 
деятельность бывшего министра иностран-
ных дел России  А. Козырева (1990–1995), 
которого на Западе прозвали мистер 
«Да» (в  отличие от министра иностранных 
дел СССР А. Громыко, которого называли 
мистер «Нет») в связи с тем, что он момен-
тально соглашался на всё, что предлагали 
ему «коллеги» из США или Великобрита-
нии. В результате его деятельности Рос-
сии был нанесён воистину непоправимый 
ущерб.

Так, в декабре 1991  года он участво-
вал в подготовке Беловежского соглаше-
ния о прекращении существования СССР, 
одобрил расстрел Ельциным парламента 
(Верховного Совета РСФСР). Предатель-
ство этого внешнеполитического рупора 
ельцинской поры было ярко продемон-
стрировано на встрече с экс-президентом 
США Никсоном. На вопрос Никсона, 
каковы интересы новой России, Козырев 
цинично заявил: «Одна из проблем Совет-
ского Союза состояла в том, что мы слиш-
ком как бы заклинились на национальных 
интересах. А теперь мы больше думаем 
об общечеловеческих ценностях. Но если 
у вас есть какие-то идеи и вы можете нам 
подсказать, как определить наши наци-
ональные интересы, то я буду вам очень 
благодарен».

Позднее же Никсон так подытожил 
оценку позиции российского министра: 
«Когда я был вице-президентом, а затем 

президентом, хотел, чтобы все знали, что я 
«сукин сын» и во имя американских инте-
ресов буду драться изо всех сил. А этот, 
когда Советский Союз только что распался, 
когда новую Россию нужно защищать и 
укреплять, хочет всем показать, какой он 
замечательный, приятный человек».

Угодливость перед американцами и 
ориентация на «общечеловеческие цен-
ности» Козырева выразились в том, что 
при нём был заключён ряд международ-
ных соглашений, которые иначе как пре-
дательством национальных интересов 
России назвать нельзя. Иначе говоря, при 
Козыреве российский МИД фактически 
стал филиалом госдепартамента США.

И такая угодливость была вознаграж-
дена! Ещё в бытность министром, он 
устроил жену профессором университета 
в Вашингтоне. Вы можете себе предста-
вить подобную ситуацию? Да и сам лично 
в полной мере получил благодарность: 
с 2012  года он живёт в США. Как, кстати, 
и другой бывший министр  –  В. Бакатин, 
который выдал все секреты сети КГБ в аме-
риканском посольстве и оказал США дру-
гие весомые услуги.

стоит сказать и ещё об одной, тоже 
в известной мере стёртой, то есть скры-
той, форме предательства. Она связана 
с тем, что многие российские миллиар-
деры и долларовые миллионеры основ-
ное своё богатство спрятали в загранич-
ных банках и/или приобрели за рубежом 
немало объектов недвижимости. Там же 
они в своём большинстве обрели место 
жительства. Там же учатся их дети и внуки. 
В Россию наведываются, чтобы оформить 
очередной транш нажитых здесь средств. 
В связи с этим стоит привести ответ Збиг-
нева Бжезинского на вопрос о российских 
миллиардерах: «Поскольку 500 миллиар-
дов долларов российской элиты лежат в 
наших банках, вы ещё разберитесь: это 
ваша элита или уже наша?» Конечно, эти 
люди формально числятся россиянами, 
но являются ли они таковыми на самом 
деле? И не является ли такое поведение на 
деле не просто выражением «рыночных 
отношений», а чем-то всё-таки большим, 
что прикрывается «свободным течением 
капиталов»? Не есть ли это прямой ущерб 
для национальных интересов России?

такое поведение надо назвать в пол-
ном смысле предательским. Ведь не 
только экономическая, но и политиче-
ская «элита» России приобрела граждан-
ство других стран и беспрепятственно 
отчалила жить за рубежом.

Как же такое возможно? Подобное 
явление существует только в некоторых 
африканских странах, откуда наворовав-
шие чиновники уезжают в Европу  –  обме-
нивать похищенное в своей стране на блага 
западной цивилизации.

Поэтому как назвать тех, которые дол-
гие годы участвовали в определении судеб 
России или отдельных её сфер, а теперь, 
обретя другое гражданство, благопо-
лучно живут за рубежом? Назову только 
несколько фамилий.

Отчалил за рубеж бывший премьер-
министр России  М. Касьянов, который 
проживает теперь в Латвии. Заместитель 
премьер-министра А. Дворкович уехал в 
США. Израиль в качестве места прожива-
ния выбрали бывшие заместители главы 
правительства И. Клебанов, А. Хлопонин и 
министры Я. Уринсон, М. Акимов. Бывший 
руководитель Госимущества А. Кох прожи-
вает в ФРГ. В. Христенко имеет квартиру в 
Испании. Бывшая зам. премьер-министра 
О. Голодец тоже разрывается на две страны, 
одна из них  –  та же Испания. За рубежом 
проживают также бывшие главы адми-
нистрации президента РФ (В. Волошин, 
В. Юмашев вместе с дочерью Б. Ельцина 
Татьяной), бывшие министры и их заме-
стители (А. Козырев, Е. Скрынник, А. Вави-
лов, И. Чуян, А. Реймер и др.), немало быв-
ших губернаторов и их заместителей, сотни 
чиновников федерального правительства!

И лишь относительно недавно ситуация 
вроде бы несколько изменилась. Теперь в 
странах ЕС и США российских политиков и 
олигархов в публичной риторике называют 
вражескими. Но глупо ожидать, что все 
высшие чиновники резко перестроились 
и в самом деле стали патриотами своей 
страны.

В результате по существу (за  исключе-
нием риторики) ничего не изменилось. Всё 
те же дорогие атрибуты власти и жизнь в 
удобном аквариуме. Не все из них попали 
под санкции, и наверняка есть такие дея-
тели, которые надеются переместиться 
туда, где через подставных лиц оформлены 
недвижимость, счета, где они могли бы 
вести давно привычный образ жизни.

И в связи с этим возникает вопрос: а не 
является ли это тоже формой предатель-
ства, хотя и стёртой, скрытой, «затониро-
ванной»?

Наконец, есть ещё одна группа предате-
лей  –  это идеологизированные власовцы. 
Назову Илью Пономарёва и подобных ему, 
которые открыто объявили себя защитни-
ками Украины в происходящем военном 
конфликте. Более того, они пытаются орга-
низовать различные «комитеты» и даже 
будущее правительство России. И находят 
определённую, в том числе и финансовую, 
зарубежную поддержку, так как их деятель-
ность полностью совпадает с интересами 
прямых и косвенных врагов нашей страны. 
Поэтому не стоит удивляться, откуда возни-
кают деньги для их дорогостоящих меро-
приятий.

Прискорбно, однако ряд представи-
телей художественной интеллигенции 
выбрали путь предательства. Они выра-
зили не просто несогласие с действиями 
России по поводу СВО, но и активно высту-
пили как со словесными заявлениями 
(М. Галкин), так и оказанием финансовой 
помощи Украине (А. Моргенштерн, Ч. Хама-
това). А некоторые идеологизированные 
власовцы пошли ещё дальше, решив про-
явить себя не только посредством словес-
ной брани, но и на поле боя, в рядах ВСУ 
Украины. Среди них был и известный кино-
актёр А. Павленко, который проявил себя 
в боях против «заклятых москалей», но в 
ноябре 2023 года был ликвидирован в ходе 
операций Российской армии.

сВеРХпРеДательстВО – 
ФенОМен гОРбачёВа и ельЦина

В конце ХХ  века произошёл исключи-
тельнейший по своим масштабам и послед-
ствиям вид предательства. Это не част-
ный случай, когда врагу либо передают 
отдельные сведения по той или иной засе-
креченной сфере жизни страны, либо осу-
ществляют диверсии. Тут предают всё госу-
дарство, всю страну, весь народ, повергая 

их в пучину бед и несчастий, принеся мно-
жество страданий, поражающих своим раз-
махом и цинизмом.

Трагизм ликвидации великой Совет-
ской страны воспринимается ещё острее и 
больнее, когда осознаёшь, что во главе того 
исторически преступного действа были по 
основным параметрам ничтожные пер-
соны, но сыгравшие огромную негативную 
роль в силу своего политического положе-
ния, будучи главами государства. Разуме-
ется, преуспели они в своём злодеянии при 
мощнейшей поддержке всех наших зару-
бежных врагов. Как Горбачёв, так и Ельцин 
полностью предали дело, которому слу-
жили, поднявшись до высоких партийных и 
государственных постов.

Если говорить о Горбачёве, то в резуль-
тате суматошных, разрозненных, непро-
думанных мер он довёл до полной дезор-
ганизации экономические отношения в 
стране, разрушил социальные гарантии, 
благосостояние людей и их веру в способ-
ность решать существующие в стране про-
блемы. И в то же время – постоянная сдача 
позиций на международной арене: под 
выдуманными, но блестящими мишурой 
словами: «новое мышление», «процесс 
пошёл», «общеевропейский дом» и т. п.

Так произошла сдача стратегиче-
ских позиций  –  ликвидация ракет сред-
ней дальности, которые в СССР взорвали, 
а американцы свои отвезли на склад; 
роспуск Варшавского Договора под сло-
весные обещания, что такое же будет 
сделано с НАТО; поспешный авраль-
ный вывод войск с территории Германии 
под такие же обещания, что Германия не 
будет членом НАТО. А как расценить тот 
факт, что не было принято никаких мер по 
отмене решения Ельцина, добившегося 
провозглашения суверенитета (?) России в 
1990 году, над чем потешались даже про-
тивники России по причине явной абсурд-
ности. Ведь это была прямая конфрон-
тация с Конституцией СССР, грубейшее 
и даже преступное её нарушение! А его 
поведение в ситуации с ГКЧП? Согласие на 
запрет КПСС? Поведение во время заседа-
ния в Беловежской пуще?

Иначе говоря, шла постоянная сдача 
стратегических позиций государства как 
во внешней, так и во внутренней политике. 
И показательно, как нашёл Горбачёв при-
чину своего провала в качестве руководи-
теля государства. Он ни разу не сослался на 
результаты референдума марта 1991  года 
(за  полгода до ГКЧП), когда 76,5 процента 
наших соотечественников поддержали 
курс на сохранение и обновление Совет-
ского Союза. Но «пятнистый» нашёл слова, 
чтоб обвинить советских людей, будто они 
не доросли до понимания величия его 
идей и проявили пассивность, незаинте-
ресованность в осуществляемом им поли-
тическом курсе. Каким цинизмом нужно 
обладать, чтобы клеветать на свой народ, 
предать его и обелить себя!

Чтобы поставить точку в оценке Горба-
чёва как предавшего всё и вся в Советской 
стране, можно привести строки из секрет-
ного документа под номером 50USC4039 
от 29  апреля 1991  года, подготовленного 
ЦРУ для президента США Буша-старшего: 
«Эра Горбачёва практически закончилась. 
Даже если через год он останется в своём 
кремлёвском кабинете, реальной властью 
обладать не будет… В ближайшее время 
не только произойдёт смена власти, но и 
быстрая ликвидация существующей поли-
тической системы».

и вот результат  –  главным итогом 
«перестройки» стало разрушение вели-
кой державы – советского союза. а ведь 
объективных предпосылок для этого не 
было! критика многих советских людей 
была направлена не против социализма, 
а против политики «перестройки».

В связи с этим уместно привести ответ 
президента Академии общественных наук 
Китая на вопрос: «Можно ли одним словом 
обозначить причину краха СССР?» После-
довал ответ: «Горбачёв».

Но если Горбачёв привёл страну к раз-
валу, то Ельцин окончательно его осуще-
ствил. Кто бы и как бы ни пытался оправ-
дать его намерения, факт остаётся фактом: 

позиция пАртии

«старые» и «новые» лики 
предательства

Предательство наглядно обнаружило себя и стало реально действую-
щим в современном российском обществе вследствие длительного ми-
ровоззренческого размежевания, которое проявило себя сначала в «пере-
строечные» времена, затем набирало силу в 1990-е годы, а в 2000-е стало 
уже мощным фактором, который вовсю обнажил растущее противо-
стояние между народом и незначительными, но крикливыми, оголтелы-
ми и беспардонными персонами и/или группами.
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С 1990  года население этих регионов 
сократилось на 10 %. Из 11 регионов СЗФО 
за годы капитализма население сократи-
лось в 8. Население Петербурга и приле-
гающих районов Ленобласти выросло. В 
то же время подавляющая часть регионов 
перенесла жестокую депопуляцию. 5 реги-
онов СЗФО потеряли за годы капитализма 
более 30 % своего населения. 

А Мурманская область, которая явля-
ется важнейшей и с точки зрения буду-
щего экономического развития страны, 
и с военно-стратегической точки зрения, 
лишилась с 1990 года 44 % жителей, то есть 
почти половины населения! Для сравне-
ния: за последние 30 лет Советской власти 
население Мурманской области более чем 
удвоилось.

На примере Северо-Западного феде-
рального округа видна очень характер-
ная для российского капитализма и очень 
пагубная тенденция «стягивания» населе-
ния в несколько крупных мегаполисов и 
их окрестности. При этом большая часть 
территории страны теряет население и 
пустеет.

Рождаемость в СЗФО сейчас почти в 2 
раза меньше, чем была в середине 1980-х 
годов.

А что с некогда высокоразвитой про-
мышленностью Северо-Запада? Выплавка 
стали в СЗФО на 20 % меньше, чем в годы 
социализма. Но черная металлургия  –  это 
первый передел сырья, а наиболее сокру-
шительный удар российский перифе-
рийный капитализм нанес по наукоем-
кой и высокотехнологичной индустрии. 
Например, производство металлорежу-
щих станков в регионах СЗФО сегодня в 7 
раз меньше, чем при социализме. Другой 
пример: в сравнении с советской эпохой 
производство тракторов в регионах СЗФО 
сократилось в 6 раз. На примере выпуска 
холодильников видно, что производство 
бытовой техники также очень далеко от 
советских показателей.

Глубокий упадок при капитализме пере-
жила и легкая промышленность. Напри-
мер, в 18 раз сократилось производство 
трикотажных изделий, в 5 раз упало произ-
водство обуви.

В регионах СЗФО в сравнении с 
1990  годом почти втрое сократились 
посевные площади. В 2 раза меньше соби-
рается картофеля. Специализацией сель-
ского хозяйства Северо-Запада было 
выращивание льна. Однако при капита-
лизме параллельно с упадком текстильной 

промышленности сбор льноволокна 
сократился почти в 12 раз.

Сейчас говорится о рекордных сборах 
зерна. Однако к Северо-Западу России это 
не относится. В СЗФО даже рекордный уро-
жай зерновых 2022  года оказался на 20 % 
ниже, чем урожай советского 1990 года. 

Есть ли в сельском хозяйстве СЗФО хоть 
один показатель, который сейчас выше, 
чем во времена СССР? Есть. Это производ-
ство мяса, оно сейчас примерно на 14 % 
больше, чем в 1990 году. Но и здесь имеет 
место колоссальное различие темпов раз-
вития при социализме и при капитализме. 
Да, через 32 года удалось на 14 % превы-
сить по мясу уровень советского 1990 года. 
Однако, если мы возьмем 32 года Совет-
ской власти, предшествующие 1990-му 
году, то увидим, что за это время произ-
водство мяса в регионах СЗФО выросло на 
191 %, то есть увеличилось почти в 3 раза.

Что касается производства молока 
в СЗФО, то оно сейчас в 2 раза меньше, 
чем при социализме. А ведь молочное 
хозяйство издавна является спецификой 
Северо-Запада России. Например, Вологод-
чина – это родина знаменитого сливочного 
масла. Но за годы капитализма производ-
ство животного масла в СЗФО упало более 
чем вдвое. А производство шерсти и вовсе 
обрушилось в 9 раз.

Таким образом, и промышленности, 
и сельскому хозяйству СЗФО еще очень 
далеко до уровня советской эпохи.

КПРФ жестко оппонировала планам 
«оптимизации» социальной сферы. И не 
зря. Достаточно посмотреть на результаты 
этой «оптимизации». Например, число мест 
в больничных учреждениях СЗФО за годы 
капитализма упало почти вдвое.

Будущее России  –  только за социализ-
мом.

Ю.В. афонин, 
депутат госдумы, фракция кпРФ
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результат его усилий оказался в интересах 
только исконных врагов России! Недаром 
же первым, кому прямо из Беловежской 
пущи Ельцин сразу поспешил доложить, 
что Советского Союза больше нет, стал 
президент США.

Более того, ЕБН открыто перешёл на 
сторону тех, для кого наша Родина была 
«империей зла». Чего, например, стоит его 
речь перед конгрессом США в 1992 году! 
Её фрагмент хочется привести дословно: 
«Мир может вздохнуть спокойно: комму-
нистический идол, который сеял повсюду 
на земле социальную рознь, вражду и бес-
примерную жестокость, который наводил 
страх на человеческое сообщество, рух-
нул. Рухнул навсегда. И я здесь для того, 
чтобы заверить вас: на нашей земле мы не 
дадим ему воскреснуть! [Бурные аплодис-
менты, подскакивание конгрессменов, 
овация.] … Россия окончательно сделала 
выбор в пользу цивилизации, здравого 
смысла, общечеловеческого опыта. Убеж-
дён, что наш народ обязательно осилит 
этот нелёгкий путь. Нет в мире народа, 
которому был бы вреден воздух свободы. 
И это правило не имеет исключений».

После речи Ельцин учтиво держит 
правую ладонь у места, где, как он счи-
тает, расположено сердце. Конгрессмены 
театрально подходят ближе к трибуне, 
стоят и аплодируют. Ельцин в умилении 
кивает головой: отстрелялся. Аплодис-
менты не утихают. Ельцин вскидывает 
кулак вверх – и вот результат: «Всёпроса-
ран!».

Затем последовал расстрел Верхов-
ного Совета, который, кстати, его избрал 
своим Председателем в 1990  году. Под-
черкнём, что это был поразительный по 
варварству случай  –  впервые за послед-
ние 400 лет новейшей истории руково-
дитель страны так расправился со своим 
парламентом!

Предательство национальных инте-
ресов продолжилось в виде привати-
зации, залоговых аукционов, дефолта и 
других губительных акций, которые при-
вели теперь почти к развалу уже Россию. 
Экономика скатывалась вниз, практиче-
ски рухнула. Так, ВВП к 1998  году состав-
лял лишь 43 процента от того уровня, 
который имела Советская Россия в 
1990 году. Это был удар, который по своей 

гибельности превосходил потери страны 
в Великой Отечественной войне  –  они 
тогда составили 24 процента. Можно эти 
показатели сравнить и с потерями США 
в период Великого экономического кри-
зиса в 1929–1933 годах, когда ВВП страны 
снизился на 30 процентов.

Таким образом, политика Горба-
чёва и Ельцина, хотя они действовали 
по-разному, привела к тому, что пере-
стала существовать великая страна. И как 
квалифицировать их действия? Только 
одним выражением – предательство.

На территории бывшей страны воз-
никли вооружённые конфликты (Придне-
стровье, Чечня, Нагорный Карабах, войны 
в Абхазии и Южной Осетии, перестрелки 
на границе между Киргизией и Таджики-
станом и т. д.). Именно следствием согла-
шения в Беловежской пуще можно объяс-
нить и конфликт с Украиной.

*   *   *
Данный обзор различных видов пре-

дательства позволяет сделать вывод, 
что действия, всё поведение предателей 
привели к трагическим последствиям, 

искорёжили судьбы миллионов людей. 
Как пишет З. Прилепин, «в России соз-
дали либерально-буржуазное общество 
потребления и культа Запада, в кото-
ром антисоветизм был почти религией, 
а западничество аксиомой… Давайте с 
одного раза угадаем, у кого больше меда-
лей – у меня или у Галкина? Это «их» госу-
дарство. Мы «у них» в гостях».

Опасность ситуации в настоящее 
время состоит в том, что предательство 
серьёзно видоизменилось, приобрело 
новый облик, более изощрённые формы. 
Это особенно проявилось за последние 
десять лет – после возвращения Крыма в 
Россию, а теперь и начала СВО. именно 
хитро закамуфлированные виды пре-
дательства становятся не менее, а 
даже более опасными, чем прямая 
измена. ибо они оперируют демаго-
гией, вплоть до одновременного объ-
явления себя патриотами России.

автор: Ж.т. тОщенкО, 
член-корреспондент Российской 

академии наук.
газета «правда»

данные о социально-экономическом развитии северо-запада 
ясно свидетельствуют о преимуществах социализма

на встрече делегации кпРФ во главе с геннадием зюгановым  с жителя-
ми петербурга я выступил с докладом, в котором привел большой объем 
статистической информации. Данные статистики весьма показательны: 
при социализме регионы, входящие сейчас в сзФО, развивались гораздо 
успешнее.
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От Новгородского областного отде-
ления КПРФ собранный груз сопрово-
ждал секретарь по идеологической работе 
обкома партии Н. А. Макаревич. За время 
маршрута удалось встретиться с земля-
ками из 1008 полка, 27 артдивизиона, 82 
артиллерийского полка, 76 дивизии ВДВ.

В сборе гуманитарной помощи при-
нимали участие волонтеры «Крестцы для 
Победы» – организатор Татьяна Буханцева, 

муниципальный депутат КПРФ, «За други 
своя», «По зову сердца. Боровичи 53» и 
Боровичский райком КПРФ, коллектив АО 
«123  АРЗ», участники волонтерской орга-
низации «Золотые руки ангела»  –  органи-
затор Людмила Линовицкая, Новгород-
ское городское отделение «Дети войны», 
Надежда Алексеевна и Сергей Викторович 
Ренних, Анастасия Запорожцева.

Благодаря им были собраны меди-
каменты, маскировочные сети, окоп-
ные свечи, продукты, термобелье, сред-
ства гигиены и многое другое. Также были 
доставлены именные посылки бойцам от 
родственников.

Учитывая, что поездка состоялась на 
кануне праздника  –  23  февраля, ученики 
средней школы д. Сусолово Старорусского 
района приготовили поздравительные 
открытки для наших защитников со сло-
вами поддержки. Еще ученики младших 
классов этой школы своими руками сде-
лали медали, и пусть они нарисованные, но 
с теплом от детей.

Перед отправкой в зону СВО ученики 
третьего класса школы № 8  г. Великого 
Новгорода на Уроке Мужества изготовили 
копию Знамени Победы для бойцов с поже-
ланиями Победы и мужества.

Выражаем благодарность жителю Ста-
рой Руссы Алексею Никитину, который по 
просьбе первого секретаря Новгородского 

обкома КПРФ О. А. Ефимовой доставил в 
январе гуманитарную помощь в Луганский 
госпиталь.

Необходимые медицинские принад-
лежности и предметы личной гигиены 
собраны и подготовлены были к отправке 
благодаря Людмиле Евгеньевны Линовиц-
кой и Ирине Викторовне Кузьминой.

«Мы специально пригласили наших 
гостей в совхоз, в этот уголок социализма, 
чтобы они узнали, как может развиваться 
предприятие, если опираться на принципы 
социализма, заботиться о работниках, а 
не только о своих капиталах»,  –  отметил 
Г. А. Зюганов.

5  февраля состоялась отправка 121-го 
гуманитарного конвоя от кпРФ на Донбасс. 
Его отправку приурочили ко Дню Красной 
Армии и Военно-Морского Флота.

Для всех партийных отделений сбор 
гуманитарных грузов имеет принципиаль-
ное значение. Ребята, которые сегодня сра-
жаются за нашу свободу, особо нуждаются 

в нашей помощи и поддержке. Гуманитар-
ный груз включил в себя: продовольствие, 
лекарства, медикаменты, теплую одежду 
и обувь, окопные печи-обогреватели, сна-
ряжение и инвентарь.

9 февраля 2024 года с территории 
Шахтинского пухо-перового комбината в 
шахтерском городе Ростовской области 
состоялась оправка 122-го гуманитар-
ного конвоя в поддержку передового 
состава бойцов Российской армии. Груз 
доставит крайне необходимые дизельные 
генераторы, лекарства, маскировочные 
сети, продуктовые гостинцы. 

6 марта ЦК КПРФ и Общероссийский 
Штаб протестного движения, с активным 
участием депутатской фракции КПРФ, 
региональных отделений партии, трудо-
вых коллективов и общественных органи-
заций Подмосковья отправляют в респу-
блики Новороссии, на передовую линию 
боев за наше Отечество, свой 123-й кон-
вой гуманитарного груза. По устояв-
шейся  традиции, в него входят различные 
виды продовольствия, лекарства, медика-
менты, снаряжение и оборудование спе-
циального назначения.  

всё для ФронтА

для фронта и победы! 
2 февраля в совхозе им. В. и. ленина состоялась встреча руководителей 

кпРФ с участниками сВО и родственниками военнослужащих.

памяти Андрея 
геннадьевича гуляева
Такая видно у него судьба:
Забрали в армию, служил в Афганистане.
В то время там была война,
И сыновья России погибали.
Три года честно воевал,
Был ранен, награждён медалью,
А дом родной сыночка ждал,
Смотрела мать в окно с печалью.
Сын возвратился, возмужал.
В истерзанную душу боль закралась:
Он дома, обнимает мать,
Друзья навек в горах остались.
Бегут года, как быстрая река,
Уж четверть века пролетело,
Но та война, как острая игла,
Навеки в сердце воина засела.
Колола сердце та игла,
Что дальше – больше, и оно остановилось...
И, вопреки стараниям врачей,
Оно, увы, уж больше не забилось.
Ушёл из жизни в сорок пять,
Оставив дом, жену, детишек...
А дочери с работы будут папу ждать
И верить: папа снова возвратится.
Они ещё малы, не понимают,
Что папа не вернётся никогда...
Но Ангел папин в небесах летает
И охранять семью будет всегда.

автор: галина гуляева (пестово)

очередная поездка в зону сво новгородских  
коммунистов

14  февраля начался путь с гу-
манитарным конвоем для наших 
защитников в зону сВО по всем 
присоединенным территориям от 
луганска до Херсонской области.

новгородское областное отделе-
ние кпРФ выражает всем волонтерам 
и новгородцам слова благодарности 
за оказанную помощь в формиро-
вании гуманитарного конвоя в зону 
сВО.

Сбор гуманитарной помощи для 
бойцов, защищающих интересы нашей 
Родины, продолжается. Все желающие 
принять участие в формировании сле-
дующего гуманитарного конвоя могут 
обратиться в Новгородское област-
ное отделение КПРФ по адресу: Вели‑
кий Новгород, Воскресенский буль‑
вар, 10, корпус 1. Вся информация 
по телефонам: 8 (8162) 79‑70‑91, 
8 (8162) 79‑70‑99.

Следующая отправка гуманитарного 
конвоя состоится в апреле этого года.
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В конце занятия ученики изготовили 
копию Знамени Победы и по доброй тради-
ции оставили на Знамени свои пожелания 
и теплые слова солдатам, находящимся в 
зоне проведения СВО.

Это Знамя было доставлено и передано 
нашим бойцам. Воины оставили свои под-
писи на Знамени Победы для учеников, и 
сейчас оно вернулось обратно. В ближай-
шее время Никита Макаревич проведет 
встречу с ребятами, чтобы передать в класс 
Знамя.

Ученики средней школы д. Сусолово 
Старорусского района под руководством 
Надежды Павловны Кленовой изготовили 
к 23  февраля праздничные поздравитель-
ные открытки, медали и письма нашим бой-
цам. Все подарки и письма от детей были 
доставлены в состоявшуюся поездку на 
Донбасс Никитой Макаревичем.

В День памяти о россиянах, исполняв-
ших служебный долг за пределами Оте-
чества,  проходят памятные митинги и 
возложения цветов к памятникам воинам-
интернационалистам,  встречи и патриоти-
ческие мероприятия.  

В  этот день первый секретарь Новго-
родского обкома КПРФ  О.А. Ефимова  в 

Валдайском районном Доме культуры 
«Темп»  выступила перед учениками  стар-
ших классов,  рассказала о  поездках в зону 
СВО и работе волонтеров.

«Мы чтим память павших и выражаем 
глубокую благодарность ныне здравству-
ющим ветеранам. Героизм  и мужество  
наших солдат и офицеров  всегда будут 
для молодого поколения  примером слу-
жения Родине. И  пройдя через трудности 
и испытания,  мы обязательно победим!» – 
отметила  Ольга Ефимова. 

В  День памяти о россиянах, исполняв-
ших служебный долг за пределами Отече-
ства, мы вспоминаем не только ветеранов 
войны в Афганистане, но и 1,5 милли-
она наших соотечественников, приняв-
ших участие более чем в 30 вооруженных 
конфликтах. 25 тысяч соотечественников 
отдали свои жизни, исполняя служебный 
долг в различных точках земного шара: в 
Корее и Вьетнаме, Сирии и Египте, Мозам-
бике и Анголе.

Андрей Михеев рассказал ребятам о 
том, что такое фашизм и кто такие антифа-
шисты, о Тимуровском движении в совет-
ское время.

Пионеры отряда «Сокол» рассказали 
своим сверстникам о подвигах пионеров-
героев Лёни Голикова, Вани Котика, Марата 
Казея и Зины Портновой.

После проведения мероприятия уче-
ники ответили на ряд исторических вопро-
сов, которые задавал Андрей Михеев, 
радовала активность детей и их познания 
в истории Великой Отечественной войны.

Целью занятия стало формирование 
мировоззрения на базе ценностей граж-
данственности и патриотизма.

Своими впечатлениями поделилась 
пионер Екатерина Христенко: «Сегодня 
наш отряд «Сокол» посетил ВПК «Муже-
ство» имени Лёни Голикова. Там нас нау-
чили собирать и разбирать автомат Калаш-
никова, а также заряжать патронами 
магазин. Нашими инструкторами были 
Валерий Павлович Гагарин и Константин 
Константинович Коппель, а также ребята, 
обучающиеся в Центре военно-патриоти-
ческого воспитания.

Патроны, оказалось, очень про-
сто вынимать, однако вставить их  –  та 
ещё задача, аж пальцы заболели! У авто-
мата достаточно сложное устройство, и 
нас учили его разбирать как раз местные 
ребята. Порядок было запомнить непро-
сто, однако, если приловчиться – его будет 
очень легко собрать и разобрать».

В  конце занятия  пионерам  дали сфо-
тографироваться с автоматом. Надо было 
видеть, с каким азартом и блеском в гла-
зах  ребят   собирали и разбирали  военное 
оружие, знакомились с историей нашего 
Отечества.

сменА

урок истории к дню  памяти юного героя-антифашиста
19 февраля секретарь по молодежной политике новгородского обкома 

кпРФ андрей Михеев вместе с пионерами отряда «сокол» Великого нов-
города Фролом кинцелем, арсением степановым, иваном герасимовым 
и никитой бегуновым провели патриотический урок на тему «пионеры-
антифашисты» для учеников 4 классов «Д» и «г» средней школы № 13 Ве-
ликого новгорода.

дух и история наших побед
20  февраля под руководством татьяны кинцель и геннадия бати-

на – члена бюро новгородского обкома кпРФ было организовано меро-
приятие во Дворце детского и юношеского творчества им. лёни голикова 
для юных пионеров отряда «сокол» г. Великого новгорода, где они смогли 
ознакомиться с основным стрелковым оружием.

героическая 
летопись 

комсомола
что знает о комсомоле современ-

ная молодёжь? только короткая 
историческая справка из учебни-
ков истории и рассказы родителей 
о комсомольской юности.

Мы решили исправить эту ситуацию 
и рассказать молодым людям не только 
о подвигах комсомола, но и его вели-
чайшем вкладе в создании и развитии 
Советского государства. Так, 21 февраля 
комсомольцы Андрей Михеев и Артемий 
Хорюшин провели урок для учеников 
7 «А» класса школы №14 Великого Нов-
города. Ребята узнали, за какие заслуги 
комсомол был награждён шестью орде-
нами, как ударными темпами перевы-
полнял планы пятилеток. С каким упор-
ством и любовью к Родине комсомольцы 
сражались с фашистами  в годы Великой 
Отечественной войны. Как комсомольцы 
восстанавливали страну и шли вперёд к 
новым вершинам. Не обошли стороной 
и современный комсомол, который про-
должает писать героическую летопись 
побед, отстаивает интересы молодёжи 
России и идёт в ногу со временем.

35 лет со дня вывода советских войск из Афганистана 
15 февраля – особый день для тех, 

кто участвовал в афганской войне, 
для всех солдат и офицеров, кто про-
тивостоял международному терро-
ризму в «горячих точках» ближнего 
и дальнего зарубежья. Война в аф-
ганистане навсегда останется в памя-
ти не только ветеранов войны, но и 
всех последующих поколений.

уроки мужества 
в городах и районах

В первых числах февраля первый 
секретарь новгородского обкома 
лксМ РФ никита Макаревич и  член 
новгородского городского отделе-
ния кпРФ Василий белозеров   про-
вели Урок  Мужества  в 3-м классе 
школы №8 Великого новгорода, 
на котором рассказали  ребятам о 
героической стойкости пионеров-
героев в годы Великой Отечествен-
ной войны, а  также о  знамени по-
беды, которое было водружено над 
вражеским Рейхстагом.
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По информации «НГ», КПРФ попросит 
ответов от ЦИК, Минцифры и ряда других 
ведомств на 12 вопросов к дистанционному 
электронному голосованию (ДЭГ). Их пар-
тия впервые представила на круглом столе 
в Центризбиркоме, при этом они выглядят 
чисто техническими. А все дело в том, что 
от споров политических чиновники уходят, 
на конкретике же можно попытаться пой-
мать. Между тем в 28 субъектах РФ пока рас-
тет число заявок граждан на участие в ДЭГ. И 
похоже на то, что в лидерах те регионы, где 
власти не уверены в админресурсе.

На очередном заседании ЦИК России, 
которое намечено на 28  февраля, будут 
оглашены свежие данные о количестве 
потенциальных участников ДЭГ. На днях в 
Минцифры сообщили, что число заявок уже 
превысило 3 млн а среди 28 субъектов РФ 
образовалась своего рода четкая группа 
лидеров ДЭГ.

Самой активной, например, стала 
Московская область, на втором 
месте  –  Ростовская. Третью позицию зани-
мает Алтайский край, на четвертой – Респу-
блика Чувашия, а замыкает эту пятерку 
Свердловская область. Если же взять 
десятку активистов, то во второй ее части 
Нижегородская, Новосибирская, Челябин-
ская и Воронежская области, а также Перм-
ский край. Напомним, что 28 регионов про-
водят в этом году ДЭГ на федеральной 
платформе, а Москва использует собствен-
ную, как бы более продвинутую. Скажем, 
здесь для участия в ДЭГ предварительная 
запись граждан не нужна, потому что в сто-
лице все они включены в электронный спи-
сок.

Против платформ для онлайн-выбо-
ров, как федеральной, так и региональ-
ной, борьбу ведет только КПРФ. Однако 
если раньше левые просто обзывали ДЭГ 
«ящиком из-под бананов с лампочками», то 
теперь их тактика изменилась. К примеру, 
на днях Центризбирком проводил специ-
альный круглый стол по ДЭГ (см. «НГ» от 
20.02.24), на котором секретарь ЦК КПРФ 
депутат Госдумы Сергей Обухов задал орга-
низаторам новационной системы целый ряд 
жестких, но неожиданно чисто технических 
вопросов. Часть из них он публично адресо-
вал прямо главе ЦИК Элле Памфиловой.

Как выяснила «НГ», пока в партии не полу-
чили развернутых ответов ни от Центриз-
биркома, ни от Минцифры, ни от Федераль-
ной службы по техническому и экспортному 
контролю (ФСТЭК). Обухов рассказал, что 
по поручению руководства КПРФ им было 
сформулировано 12 вопросов. Выглядят 
они именно так, что противники ДЭГ пыта-
ются поймать власть на частностях, прижать 
ответственных чиновников к стене за кон-
кретные сбои и недоработки федеральной 
и московской платформ. Например, можно 
взять такой вопрос: как объяснить «подмену 
файловых выгрузок с волеизъявлением 
избирателей, которые случались раньше»? 
Или такой: как произошло «несовпадение 
результатов голосования ни одного из двух 
комплектов файлов, подписанных ТИК ДЭГ, 
с итоговым протоколом выборов, которые 
были предъявлены партией в суде»? Есть, к 
примеру, и вообще совсем странный вопрос 
об «электронных бюллетенях неустановлен-
ной формы», которые ранее обнаруживал 
ЦИК при тестировании системы. А один из 

вопросов касается даже нынешней геопо-
литической ситуации, он связан с тем, что 
«персональные компьютеры и телефоны 
пользователей, с помощью которых голо-
суют онлайн-избиратели, не сертифици-
рованы и не являются средством защиты 
информации», Прежде всего потому, что все 
они импортные.

Между тем, сообщил «НГ» Обухов, пока 
все взаимодействие с ЦИК зависло, скажем, 
КПРФ ждет от комиссии обещанной стено-
граммы круглого стола, чтобы задать спе-
циалистам уточняющие вопросы. Готовятся 
письма в Минцифры, ФСТЭК и, возможно, 
опять в ЦИК. По его словам, главный поли-
тический вопрос к ДЭГ – это отсутствие про-
зрачности наблюдения, мол, «видим лишь 
пиксели на экранах». Однако в КПРФ пришли 
к выводу, что задавать этот вопрос властям 
бессмысленно, а потому решили сосредо-
точиться на технических деталях, спросив о 
них в первую очередь специалистов. «С про-
граммными специалистами хотя бы погово-
рить можно, они дают конкретные ответы на 
конкретные вопросы», – пояснил Обухов.

Впрочем, уже понятно, что разобраться 
с ДЭГ до начала голосования на выборах 
президента коммунисты не успевают. Но, 
возможно, в этом для них не будет беды, 
поскольку в ходе нынешней кампании ажи-
отажа с ДЭГ незаметно. Регионы  –  лидеры 
ДЭГ явно не относятся к электоральным 
султанатам, а значит, система не будет 

использована для возгонки результатов. 
Наоборот, создается впечатление, что вла-
сти тех субъектов РФ, где собрано наиболь-
шее число заявок, как раз и испытывают 
проблемы с нехваткой админресурса. Вот 
они и надеются на подстраховку со стороны 
администраторов ДЭГ, поскольку сами этой 
системой управлять не имеют права. Те же 
регионы, где ДЭГ будет, но особого спроса 
на него нет, явно рассчитывают на отрабо-
танные офлайн-методы организации про-
властного электората.

Глава Политической экспертной группы 
Константин Калачев указал «НГ»: «Заявки 
подают те регионы, у кого есть техниче-
ские возможности и ресурсы для продвиже-
ния ДЭГ. Регионам с контролируемым голо-
сованием можно жить и по старинке. ДЭГ 
хорошо работает в мегаполисах на явку, но 
в сельских районах она и без того высока. 
На выборы идут как на праздник, чтобы дру-
гих посмотреть и себя показать. А админре-
сурс там традиционно максимальный».

Первый вице-президент Центра поли-
тических технологий Алексей Макаркин 
пояснил «НГ», что «в «электоральных сул-
танатах» вообще сложно с современными 
технологиями, там привыкли работать и 
решать все вопросы по старинке  –  в том 
числе голосовать и считать голоса». Так что 
осваивать ДЭГ и бежать впереди паровоза 
власти этих субъектов РФ не считают нуж-
ным, ведь к имеющимся проблемам доба-
вить новых – может. Наверное, ДЭГ рано или 
поздно дойдет и до «султанатов», поскольку 
такова тенденция, но они будут постепенно 
апробировать данный инструмент на своих 
выборах, чтобы и освоить технологии, и 
приучить к ним народ. А пока есть, напри-
мер, трехдневное голосование, бюджетники 
и отлаженный админресурс. «Так или иначе 
ни один из регионов ДЭГ по-настоящему 
стопроцентно нельзя отнести к «электо-
ральным султанатам».

с. п. Обухов, член президиума Цк кпРФ, 
депутат госдумы, д.полит.наук
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сергей обухов – «независимой газете»: 
главный политический вопрос к дЭг – это отсутствие 

Электронное голосование вызвало 12 технических вопросов.

прозрачности наблюдения

в госдуме рассмотрели 
инициативу фракции КпрФ 
в части уточнения понятия 

городского поселения 
В настоящее время в стране широко 

распространена ситуация, когда в составе 
городского поселения находятся один 
или несколько сельских населенных пун-
ктов, зачастую расположенных на значи-
тельном расстоянии от административ-
ного центра такого городского поселения. 

При этом соответствующие гарантии 
при принятии решения о реорганизации 
или ликвидации муниципальной общеоб-
разовательной организации в части обяза-
тельного учета мнения жителей действуют 
только в отношении сельского поселения. 
В этой связи фракция КПРФ внесла законо-
дательную инициативу, которой предла-
гается утвердить следующее:  –  городское 
поселение – город или поселок, в которых 
местное самоуправление осуществляется 
населением непосредственно и (или) через 
выборные и иные органы местного само-
управления (в  состав городского поселе-
ния могут входить один или несколько 
сельских населенных пунктов, не явля-
ющихся сельскими поселениями);  –  при-
нятие решения о реорганизации или 
ликвидации школы или детского сада, рас-
положенного в сельском поселении (насе-
ленном пункте городского поселения), не 
допускается без учета мнения жителей 
данного сельского поселения. 324 депу-
тата «Единой России» традиционно отка-
зались нажимать кнопки в ходе голосова-
ния, таким образом, наш законопроект не 
набрал необходимого числа голосов.

Фракция КпрФ поддержала 
инициативу о расширении 

возможностей использования 
материнского капитала 

В первом чтении приняли законо-
проект о расширении возможностей 
использования материнского капитала. 

В выступлениях инициаторов законо-
проекта было отмечено, что многие семьи, 
купившие квартиру с использованием 
средств маткапитала, сегодня столкнулись с 
тем, что не могут улучшить жилищные усло-
вия после появления второго и последую-
щих детей из-за жестких правил. Законопро-
ект создает возможность обменять такую 
квартиру на большую по площади либо на 
ту, что дороже по кадастровой стоимости, 
что позволит им улучшить свои жилищные 
условия при рождении ещё одного ребенка 
или переезде в крупный город. 

однодневный отпуск 
в день знаний 

родителям не положен 
так решили большинством партии 

власти. 
Законопроект, подготовленный в целях 

предоставления родителям ребенка, 
получающего основное общее образова-
ние, право проводить его в школу 1 сентя-
бря и присутствовать с ним в День знаний 
на торжественной школьной линейке. 

Законопроектом предлагалось допол-
нить законодательство положением, 
согласно которому работодатель обязан 
предоставить в День знаний таким работ-
никам на основании их письменного заяв-
ления отпуск без сохранения заработной 
платы. Но депутаты фракции «Единая Рос-
сия» просто не стали голосовать. В итоге 
законопроект не был принят. 

«единороссы» 
не голосовали 

за ограничение стоимости 
платных медицинских услуг 

«единороссы» отклонили законо-
дательную инициативу кпРФ, при-
званную ограничить стоимость плат-
ных медицинских услуг в рамках 
территориальных программ госу-
дарственных гарантий бесплатного 
оказания гражданам медицинской 
помощи, если они предоставляются 
за плату. 

Снижение доступности бесплатной 
медицинской помощи в ряде случаев 
приводит к необоснованному росту сто-
имости аналогичной услуги, предостав-
ляемой частными медицинскими органи-
зациями. Это существенно увеличивает 
затраты граждан, вынужденных обра-
щаться в частные медицинские организа-
ции из-за снижения доступности бесплат-
ной медицинской помощи. 

Наша инициатива вновь не нашла под-
держки у власти: «ЗА» – 94 депутата, «ПРО-
ТИВ» – 0, не голосовали – 356. 

При этом ответственный комитет зая-
вил, что такая инициатива «создает риски 
возникновения ограниченности предло-
жения ряда платных медицинских услуг, 
что может привести к снижению конку-
ренции». 

Увы, интересы бизнеса и свобода его 
конкуренции сегодня стоят выше потреб-
ностей простого народа.


